

Bäume waren meist Mahagonistämme, sowie einzelne Farbhölzer, hin und wieder auch Holzarten, welche zum Schiffsbau benützt werden.

Nach etwa einer Viertelstunde öffnete sich zwischen der erweiterten Pforte der waldbreichen Hügel hindurch die Aussicht nach dem Meere und zunächst in eine tief in das Land sich ziehende Bucht, an deren Ufern eine Landschaft sich ausbreitete, welche mit ihren Baumanlagen mehr einem künstlichen Garten als einer Pflanzung der Natur glich. Aufmerksam diese Gegend betrachtend, stand Philipp einige Minuten still; und wer könnte die Freude beschreiben, mit welcher er neben den Kokospalmen und Bananenbäumen unverkennbare Gebäude von europäischer Form, dabei Umzäunungen von Mauerwerk entdeckte! Freilich stieg kein Rauch eines gastlichen Herdes von diesen Hütten auf; nirgends sah man bei ihnen einen Menschen oder ein Haustier, nirgends in der Bucht einen Kahn oder ein Fischerboot; aber wo Häuser stehen, da wird es, dachte er, doch auch an Bewohnern nicht fehlen, bei denen ich wenigstens ein Mittel finden kann, Feuer zu entzünden, und vielleicht selbst ein Messer, sowie Schuhe für meine Füße.

Eine Stimme, die er zu seiner Linken aus der Tiefe des Waldes vernahm, bestärkte ihn in seiner Hoffnung. Es war zwar nicht die Stimme eines Hirten, wohl aber eines Tieres, das gewöhnlich unter der Obhut der Hirten steht; die Stimme eines blökenden Kalbes, das etwa verirrt nach seiner Mutter schreit. Bald ließen sich noch etliche solcher Kälber näher vernehmen, und obgleich sein Auge keines der blökenden Tiere bemerkte, traute er dennoch der Aussage des Ohres. „Gottlob!“ sprach er bei sich, „hier sind Viehherden, und wo diese sind, da wird es auch Menschen geben.“ Erst einen Tag nachher lernte er die vermeintlichen Kälber näher kennen.

Die Sonne war schon ganz nahe an den Spiegel des Meeres hinabgesunken; Philipp beschleunigte seine Schritte, um noch vor Einbruch der Nacht bei Menschen, und wie die europäischen Wohnungen ihn hoffen ließen, bei Christen zu sein. Der Steig, auf welchem er von der letzten Sentung des Hügelns an hinabging zum Meere war offenbar von